

学びを取り戻す秋

感染状況改善による制限の緩和に伴い、充実した教育活動を進めることができます。これまでも、教科授業においては、ICT機器の活用などの工夫により、予定通り進めることができていました。しかし、学校行事や、グループワークをメインとした授業は先延ばしにされていました。そのような活動を今、取り戻すことができています。生徒のイキイキとした姿を見て、安心するとともに、やはり、学校は人と関わりながら、さまざまな体験を積み重ねることが大切なのだと感じています。本校では重点的に育成を目指す資質・能力の一つに“協働力”を掲げています。協働力とは、仲間と意見を交わし、共に活動することを通して、自分の考えを広げ、適切な行動に繋げることのできる力です。昨今、社会では“コミュカ（コミュニケーション能力）”が話題になることが増えてきましたが、他者と意思疎通できる力、他者と協力して行動できる力が重要性を増しています。コロナ禍により、協働力の育成を図る取組が十分ではありませんでしたが、今、その学びをしっかりと実践できています。この後も、感染対策に留意しながら、学校でしかできない学びを、しっかり進めていきたいと思います。引き続きご理解とご協力をお願ひいたします。



3年修学旅行

10月30日～11月1日、3年生の修学旅行が実施されました。2度の延期、方面的変更を経ての旅行となりましたが、旅行に行けるということ自体が、何よりの喜びでした。1日目の広島での平和学習においては、平和記念公園で生徒は平和への祈りを捧げ、原爆記念資料館や原爆ドームを真剣に見学する姿を見て、現地を訪れて学ぶことの大切さを感じました。2日目の班別研修、レクリエーション、3日目の姫路セントラルパークでの自由行動、全てにおいて生徒の笑顔が溢れ、仲間との旅を心から楽しんでいたようでした。かけがえのない思い出をお土産に、無事に2泊3日の行程を終えることができました。仲間との絆づくり、集団としての団結する力を強めた時間となりました。



平和学習<原爆ドーム>



班別研修<宮島散策>



夜のレクリエーション

授業研究報告会



11月13日、教育関係者を対象にした授業研究報告会を開催いたしました。オンライン参加を併用したハイブリッド形式での報告会でしたが、北海道から鹿児島までの全国の各地から200名を超える参加があり、本校が進める授業改善の取組について貴重なご意見をいただくことができました。参観者からは、生徒の熱心な学びの姿や活発な意見交流の様子について、お褒めの言葉を多数いただきました。今後も「分かる、できた」と生徒が実感できる役立つ授業を目指し研究を続けて参ります。

探究学習発表会

9月から約20時間をかけて取り組んだ探究学習（ASTタイム）の全体発表会が11月18日に行われました。『今ある職業、業界の未来を考える～持続可能な社会を目指して～』を大テーマに、各グループで興味があり調べてみたい職業、業界について探究学習を行いました。発表のテーマは、「ずっと推され続けるアイドルになるには」（2年）「ホワイトハッカーを増やすにはどうすればいいか」（1年）「日本に大統領がいればどうなるのか」（3年）といった目を引く内容から、「少子高齢化を防ぐために中学生ができることは何だろうか」（2年）、「漁獲量を維持するため、世界は今何をすべきか」（3年）、といった現実的な課題まで、実際に様々なでしたが、どのグループも熱心に議論を交わしながら、自分たちが立てた仮設の検証活動を行い、結論に導くことができました。アンケートや学校外の方へのインタビューを行うグループもあり、これまで以上に充実した探究活動となりました。全体発表会は1～3年のグループ混合で実施しましたが、下級生が先輩の学びの姿を見る機会ともなりました。3年生は、これまでの経験を活かし、聞き手に分かりやすい工夫が随所に見られ、「さすが先輩」と感じさせてくれました。発表に対して質問も活発に飛び出し、中身の濃い発表会となりました。生徒は自分たちで主体的に進める今回の探究学習を楽しめているようでした。

今、教育現場では、“何を知っているか”という知識量重視の学びが、“何ができるか”という資質・能力重視の学びへの転換が図られています。今回の探究学習は、これまでの教科授業での学びを活かし、課題を設定し、情報を集め、整理・分析してまとめ、新たな課題に気づくプロセスを経験することを目的としています。予測不能といわれる未来社会で役立つ学びの在り方が問われていますが、今回、生徒たちは学びの楽しさに気づき、学び方を学び、今後の学びに役立つ経験ができたように思います。

*今回の探究学習に際し、タイ コンケン大学のワッチャラー先生・高橋先生、株式会社 MIYAKO の仲田様（U-35 KYOTO 事務局メンバー）に多大なご協力をいただきました。ありがとうございました。



学校運営協議会

11月18日、探究学習全体発表後に、第2回学校運営協議会を開催いたしました。理事の方には、学校の様子の理解のために全体発表会を参観していただきました。会では本校の教育活動について学校側からの説明の後、GIGA端末の活用や部活動等、さまざまな角度から意見が交わされ、有意義な協議が行われました。その中で、コロナ禍の影響は避けられないが、オンラインではなく、人と人が顔を合わせことによる学びの大切さを再確認いたしました。今後も学校、家庭、地域が連携して教育を進めるための貴重な時間となりました。

<今後の主な予定>

- 12月1日（水）・8日（水） 人権学習
- 12月7日（火）・8日（水） 下京中ブロック挨拶運動「心の輪キャンペーン」
- 12月13日（月） 1年：防煙教室
- 12月15日（水）～21日（火） 1・2年：個人懇談会 3年：進路懇談会
- 12月22日（水） 合唱コンクール（学年別 オンライン開催）
- 12月24日（金） 志 姿の式（授業終了日）
- 12月25日（土）～1月5日（水） 冬休み *1月6日（木） 授業開始

